



HISTOIRE DE MILE-END STORY OF MILE END

Les sports à l'honneur

PAR CHRIS SCHOOF

Les courses de chevaux au parc Decker

Le parc Decker, un grand hippodrome, ouvrit ses portes au cours de l'été 1871. Il était à l'extérieur du quartier que nous appelons maintenant Mile End, mais les journaux de 1871 en parlent comme d'un lieu «situé au Mile End». Un plan des fortifications militaires datant de la même année montre que le parc Decker était juste à l'est de la rue Saint-Denis et juste au nord de l'avenue du Mont-Royal. Le champ de courses était apparemment bien nivelé et bien clôturé. Selon le *Canadian Illustrated News* du 5 août 1871, on y trouvait une grande tribune

«admirablement construite et aménagée». Les spectateurs qui venaient de la ville pouvaient emprunter la ligne de la City Passenger Railway, dont le terminus était situé à l'angle du boulevard Saint-Laurent et de l'avenue du Mont-Royal. Le propriétaire de l'hippodrome, M. Decker, possédait également un hôtel qui portait le nom d'Albion House, en 1871, ainsi que ce qui était peut-être un second hôtel (ou le même), le Montreal House, en 1873.

Les courses inaugurales se déroulèrent durant quatre jours, en 1871. De nombreux amateurs de courses vinrent de divers coins des États-Unis et du Canada pour assister à l'événement. On enre-

gistra chaque jour de l'inauguration de deux mille à trois mille entrées. Les chevaux gagnants de chacune des courses rapportèrent de 100 \$ à 650 \$ à leur propriétaire, des sommes considérables en 1871!

On dut interrompre les courses à cause des pluies torrentielles dont les Montréalais ont souvent fait l'expérience en juillet. Mais auparavant, les spectateurs montrèrent leur générosité en organisant spontanément une collecte qui permit de recueillir 150 \$ pour M. Ingalls, un conducteur blessé dans un accident au cours d'une des courses, qui, courageusement, s'était rendu jusqu'à la ligne d'arrivée.

Les courses se poursuivirent au parc Decker jusqu'au milieu des années 1870. Interviewé en 1938, alors qu'il avait plus de quatre-vingt-dix ans, Téléphore Hogue,

ancien propriétaire d'un hôtel du Mile-End, raconte qu'il a gagné pas mal d'argent en pariant sur un cheval appelé «Mile End Boy». ♦

The Mile End as a playground

BY CHRIS SCHOOF

Horse Racing at Decker Park

Decker Park, a large horse racing track, opened in the summer of 1871. Although located outside the area we today would call Mile End, newspapers of 1871 refer to it as "situated at Mile End". The Military Fortifications map from 1871 shows its location just east of St. Denis Street and just north of Mount Royal Avenue. The course was apparently well graded and well fenced in. It also included a large grand stand which the *Canadian Illustrated News* described as "admirably built and fitted up" (August 5, 1871). Visitors from the city could reach the grounds on the City Passenger Railway, whose line ended at the corner of St. Lawrence Boulevard and Mount Royal Avenue. Its owner, Mr. Decker, was the proprietor of a hotel identified as the Albion House in 1871 and of what might or might not be a second hotel, the Montreal House, in 1873.

The inaugural races were held over four days in 1871. Horse race enthusiasts from the United States and Canada came to the city in great numbers for the event. Attendance each day of the event ranged from 2,000-3,000. The winning horses in each race took home between \$100 and \$650 for their owners, certainly not a small amount for 1871.

The races were interrupted by the torrential downpours that Montrealers of all times learn to expect in July. Also, in a move that might or might not happen today, the spectators showed their generosity when they spontaneously took up a collection of \$150 to give to a Mr. Ingalls, a driver who was injured in an accident during one race, but courageously finished nevertheless.

Races continued at Decker Park through the mid-1870s. In an interview in 1938, Téléphore Hogue, a former hotel owner in the Mile End district and then well into his nineties, remembered winning a fair amount of money on a horse called "Mile End Boy". ♦

26 000 \$ EN PRIX*

CINÉMA GRANDIOSO

GIORGIO

Grand Prix Superstar
Tirage d'un splendide Suzuki Sidekick JA '95
Édition spéciale Grandioso

Au pays des stars
Tirage d'un voyage d'une semaine pour deux personnes à Hollywood en Californie

Un grand concours avec plus de 26 000 \$ en prix* à gagner.
À l'affiche jusqu'au 13 août

Chez Giorgio
862 Ste Catherine E.
Montréal
Tél.: 288-7251

À collectionner
Jeu de 4 sous-verres collection Cinéma Grandioso
99¢ plus taxes

Box Office
Tirage de 25 collections de 10 des plus grands succès du cinéma sur vidéocassettes

Les yeux Grandioso
Tirage d'un écran géant (50 pouces) de marque Hitachi

Coupon-vedette Grandioso
À chaque visite, obtenez des coupons-rabais pour des plats de stars

Marilyn et cie...
4 T-shirts collection Cinéma Grandioso
5,95\$ chacun plus taxes

* Consultez le règlement officiel dans les restaurants Giorgio participants



ANNONCES PUBLIQUES

5\$ POUR 90 CARACTÈRES. 844-6917.

À louer

4.1/2 rue Casgrain, libre, RdC 395\$/mois, rénové et peint, métro Laurier, tél. 468-2567.

Berri-UQAM, 1.1/2 meublé chauffé, tranquille propre, à partir de 345\$, 892-0697. 843-3313. 282-1584.

App. 2.1/2, vue superbe, 175 Sherbrooke ouest, 17ème étage, vue montagne et centre ville, 400\$ tout inclus. 985-2674 Daniel.

Offres d'emploi

CSF. MARKETING recherche personnes dynamiques et ambitieuses pour développer un concept international en pleine expansion. Visez votre sécurité financière. Pour rendez-vous boîte vocale (514) 897-2383.

Services

Pet sitting dog walking in my home by a caring mature person. Arthur 843-9796. Leave message.

Gardiennage responsable garderait enfants chez elle, quartier Maisonneuve (Iberville). Tél 525-9794 Hylda Oliviera.

RENAUD DUPONT

masseur diplômé, coin Prince Arthur et St-Urbain.
Tél 284-5616 rép.

Denise et Hélène Adam, naturopathes diplômées, chroniqueuses à la radio. Tél 286-0048. Ateliers Santé, consultations, cours spécialisés, soupers conférences.

BERRI-UQAM

app., studios, chambres, 100% rénovés, ascenseur, insonorisation, serv. conciergerie, poêle-frigo. À partir de 240\$. tél. 843-7642.

CENTRE CONSEIL-GROSSESSE

876-4564

Pregnancy counselling center Enceinte? Inquiète? Appelle-nous!

Infirmière, Claudine Beaulieu, soins des pieds, domicile, clinique, institution, cors, durillons, callosités, coupe des ongles. Tél 729-4943, rép.

Christine Bélanger, massages thérapeutiques néo-ricains, shiatsu suédois énergétique. 523-9761.

Massages suédois professionnels et thérapeutiques. Anthony tél: 845-9842.

Soins des pieds. Maux de pieds. Entretien bienfaits. Corne. Soins des ongles. Massages des pieds. Énergie aux pieds. Pieds: racines sur la terre. Hygiéniste en soins des pieds. Sylvie Marié. Tél 523-9146.